



第79号
発行所
タムラカントウ
安全衛生協力会
千葉県美浜区新港223-2
〒043-246-2751
発行責任者
菅 良行
発行平成28年12月1日

第47期を迎えて

取締役常務執行役員
工事本部長 寺澤 敬司



平成二十八年十一月一日より当
社事業年度
四七期がス

スタートしました。いよいよ本格的な繁忙期に突入し、職人不足・材料費の高騰など諸問題山積の中、今期より工事本部長という重責を仰せつかり身の引き締まる思いです。昨期までは断熱工事の受注・消化に専念して、それがダクト工事の付加価値となるような工法や製品の事だけを考えていましたが、今期からは、当社が現在・未来に受注し得る各種の工事全域に気配り・目配りをしなければならぬと心得ています。

俗な表現で言うと「保温屋出身者がダクト屋の工事本部長」ということに違和感や、不安・不満を覚える人も少なからずいらっしゃると思います。しかし、素人だからプロと違う目線で見えて気づくこともあったり、素人だから先入観なく社内・社外の声を素直に聞き対応を考えられるという利点もあると考え、まずはこの状況を受け

入れて頂きたいと思っています。

今期、突入した繁忙期に社員と協力業者のみんなが、本気で走れる環境を作るために、今まで係わりの薄かった社員や協力業者のみんなと、出来るだけ現地・現場でコミュニケーションを図っていきたいと思います。又、みんなの為に必要な情報収集にも精力的に取り組みたいとも考えています。

言うなれば、自分の役割は、四七期経営計画と言う譜面を基に、協力業者のみんなや当社社員というプロの奏者が、気持ちよく演奏できるように、ときには楽器の調律師のように、ときにはコンダクターのように、又ときにはマネージャーのように立振舞うことだと自覚しています。

この十一月より、他職ではあります約三十年の工事経験と、二十年近く指導頂いてきた田村会長からの訓育を活かし、この繁忙期中に起こり得る、安全・品質両面でのトラブルを回避し、みんなに還元されるに足る商いを全うするために、全力で取り組むことをここに宣言致しますので、ご協力くださいますようお願い申し上げます。

四十七期も、みんな上を向き前を向き一緒に駆け抜けましょう。ご安全に。

安全衛生協力会 役員挨拶

三正設備(株) 早川 幸夫

毎日の作業お疲れ様です。暑い夏も過ぎ去って作業がしやすい季節となりました。暑さ寒さも彼岸までとは言うものの、ここ数年の暑さは流石に堪えます。作業現場での重篤な事故事例として一番に上げられる「高所からの墜落、転落災害」は勿論ですが、今では「熱中症、熱射病」までもが対策強化されているものの、熱中症を発症する人は年々増加傾向にあるのが現状です。そこで2年前から、纏わり付く暑さが多少でも和らげば

と思い、空調服を購入し作業に取り掛かることにしました。先ず、着用して思ったことは口を揃えて「涼しい、身体が楽になった」とのことでした。汗をかくと身体はどうしても疲れてしまいます。環境の悪い現場を効率よく進めるには、ちょっとした工夫で変えられるものだと実感しました。

【現場「安全」これは我々の永遠のテーマです。現場に潜む危険な芽を一つでも取り除くことが、安全の第一歩だと考えます。従業員一人ひとりにまで目を配りたいときには、皆で意見を出し合い、どのようにすれば作業環境が良くなるのか?どのようにすれば工程がスムーズに進むのか?そこには【打合せ、施工管理、手戻りの排除】は当然ですが、【他に工夫は何かないか?】「変化できるものは何かないか?」を一緒に考えて考える事が必要なことではないでしょ

第47期の抱負

執行役員工事部長 西廣 裕一



毎日の作業ご苦労様です。リオデジャネイロオリンピックがメダル最多獲得に沸き、東京オリンピック・パラリンピックに向けて、日本中が盛り上がりつつある一連の競技会場問題により、建設業界は大丈夫?と思っただ方も多いのでは?また、築地市場移転に関する盛り土問題においても、豊洲市場の施工に関わった一人としてどう解決するのか?気になっているところ

うか。4年後の東京オリンピック関連工事、又都内各所での大型商業施設工事による繁忙が到来します。この波に溺れることなく常にアンテナを張り、様々な情報を役員一人として会員の皆様に発信できれば幸いです。ご安全に!

さて11月1日より新事業年度47期に入る事が出来ました。これも前期、関係各位の皆様のご理解とご協力を頂けたからと大変感謝しております。46期を振り返って、2月から4月にかけて、施工予定現場の遅れ等により仕事量の確保が出来ず、石川県、愛知県等の遠方に出張対応をして頂いた社員・協力業者の皆さんには衷心より御礼申し上げます。原因は色々あると思いますが、ひとえ

平成28年度「秋季安全衛生大会」表彰者

1年間の安全衛生成績において、見事受賞に輝きました協力会会員並びに職長の皆様をご紹介させて頂きます。おめでとうございます。

「真剣だと知恵が出る、中途半端だと愚痴が出る、いい加減だと言

社長賞

・(有)横尾空調

代表取締役 横尾 義美

優秀会社賞

・(有)佐藤設備

代表取締役 佐藤 誠

・(有)菅設備

代表取締役 菅 良行

・山崎工業

代表 山崎 和芳

優秀職長賞

・(株)古市ダクト工業

職長 中川 桂一

・(有)RAC

職長 富士 泰幸

・(有)柏ダクト工業

職長 佐古 清隆

・(有)菅設備

職長 酒井 健二

・(有)森川空調設備

職長 麻生 雄三



急ぐほどまず確認
基本守って年末年始



何かと忙しい年末です
手順書どおりの安全作業で
明るい正月を迎えましょう

平成28年12月1日

有力マタ製作所

会社紹介

東京都練馬区早宮3-6-26

ご紹介致します鎌田社長は安全衛生協力会会長を歴任し、その後も相談役として協力会の運営と発展にご尽力頂きました。その一つとして、協力会の組織強化構想の基、平成17年、協力会の青年部としてボーシンの会を立ち上げました。この会は事業主の右腕となる職長同士の連携を図り、本物の職長に求められる知識や判断力の向上を目指し、早10年が経っております。

平成19年には高砂熱学工業本店様において、初代優秀技能者(マイスター)の認定を頂きました。金色に輝くマイスターヘルメットを被って現場に入場する際は、今でも緊張感が沸き出し、身が引き締まることとす。また、登録ダクト基幹技能者資格においては、制度が発足するとともに取得するなど、多方面より協力会会員の牽引役を担って来られました。

ここ2年間で4名の若手社員が入社し、順調に育って大きな戦力となっております。ですが、特別な秘訣を聞かせて頂きました。但し、入社前の面談では、内容がしっかりと伝わるよう、何度となく面談を繰り返すそうです。今では社会保険の加入が当然となっておりますので、その必要性やメリットについてもじっくりと説明すること。入社後は安全教育から始まり、段取り、作業手順、施工要領、施工後の出来栄などを教えることは多岐に亘りますが、若き頃の熱血時代とは違って、そこにも十分時間をかけて、繰り返し教えるようになったとのこと。話を聞いていくうちに、仕事面だけではなく、社員一人ひとりの人生アドバイザーも兼ねた親方と感じました。鎌田社長はこの空調ダクトの仕事に就いて47年、懇親会などの宴席で同席させていただく機会がありますが、昔のエピソードをよく話してくれます。

ので、いつも楽しく聞かせてもらっています。趣味は読書。自宅で一日中のんびりと、本を読みたいと漏らしていました。今後の益々のご活躍をご期待申し上げます。ご安全に！



協力会研修旅行に参加して

工事本部 課長 今井 亮

十一月十二日、十三日と協力会の研修旅行に招待して頂き、千葉本社発、東京駅発の二台のバスにて総勢五十一名で稲取温泉へ向かいました。当日は快晴の空の下、秋の伊豆を満喫してきました。昼食会場の伊豆フルーツパークでは伊豆ならではの桜海老釜飯や身が厚いアジフライに舌鼓を打って、午後は三島スカイウォークと云う日本最長の吊橋を渡りました。全長400mの吊橋で富士山や駿河湾が一望でき、少し雲が出てきていましたが、絶景を楽しみながら渡る事が出来ました。そして車窓を楽しむ目的地であります稲取温泉銀水荘へ到着、先ずは日頃の疲れを癒しに温泉へ。

温泉に入ったのち宴会です。昔協力会会長の挨拶に続き、タムラカントウ田村社長兼会長が挨拶をされました。現場では一緒に仕事をしていたので、年に数回しか飲めない仲間なので、時間を忘れるぐらい盛り上がり、そして二次会でもショーを楽しみながら有意義な時間を過ごしました。

翌日は、稲取から黒船ペリーが来航した下田港へ。ペリーロードの情緒あふれる細道を歩いてペリー艦隊来航記念碑を見学しました。下田からは伊豆半島の東海岸を北上し帰路となります。当初の行程では16時半に千葉へ到着する予定でしたが、東名までの道のりは長く、結局2時間も遅れての到着でした。協力会幹事の皆様のお蔭でとても満足した旅行となりました。有難う御座いました。ご安全に！

秋季安全衛生大会を終えて

実行委員長 生産本部千葉営業所 主任 花澤 康弘

去る10月30日(日)平成28年度の秋季安全衛生大会が、社員と協力会社その家族を含め総勢266名で開催されました。第2部のレクリエーションについては、二年ぶりの開催であり、私は実行委員長として企画段階より参加する事になりました。不慣れな事もあり不安を抱えながらも、実行委員会の仲間と一緒に企画会議をスタートさせました。議題の中でも競技内容については、第一に楽しく過ごして貰う事、そして参加している



家族や友人にダクトについて少しでも知って貰える様にと、競技内容の検討を重ねた結果、「ダクト組立リレー」と「スパイラルラブ」に決まりました。大会当日、「子供玉入れ」では微笑ましい姿や、「大人玉入れ」では童心に返った様に、競技参加者の真剣な表情が印象に残ります。「ダクト組立リレー」ではいつもの作業と変わらない職人の世界を感じ取れたのではないかと思います。こうして今年も皆様のご協力により、無事に二部レクリエーションを終了する事が出来ました。最後に実行委員のメンバー、競技に参加して頂いた皆さん、本当に有難う御座いました。

結婚報告

銚子営業所 職長 古川 竜大

日々の作業お疲れ様です。10月1日にウエディングヒルズ東京ベイ幕張において結婚式を挙げました。当日はあいにくの天気でしたが、46階のチャペルにて挙式したのち、とても楽しい披露宴を行う事ができました。仕事と子育てと結婚式の準備で忙しかったのですが、皆様の支えもあって無事に式を終える事ができました。そして、すばらしい主賓挨拶と乾杯を頂きまして本当に有難う御座いました。一生に一度ですが、妻ともう一回、結婚式を挙げたいと思えました。今後もうぞ宜しくお願い致します。



1級技能検定ダクト板金作業合格おめでとう!!



生産本部長代理 小林 貴之
生産本部 係員 村杉 直哉

「僕の休日」

銚子営業所 係員 神原 英一
お疲れ様です。(株)タムラカントウ生産工務部の神原英一と申します。「僕の休日」をご紹介します。私は休日に実家の手伝いをしていきます。実家は白魚の加工と販売をしていて、私は加工の方を手伝っています。加工の仕事は生の白魚を炊いて、乾燥させ、箱詰めの一連作業です。朝8時から白魚を炊き始め、炊いた白魚を外に干して乾燥させます。写真は炊いた白魚を外に干して乾燥させている時の様子です。乾燥させた白魚は一旦冷蔵庫に入れ、時間を置いて再度出し、箱詰めを行って販売します。お客さんは地元である飯岡産の白魚を求めて買いに来てくださいますが、今では地元の飯岡産の白魚はほとんど獲れなくなつてしまいました。そのような状況ですので、獲れて猟師さんから仕入れた時は高値で売れます。インターネット上に神原商店のホームページもありますので、興味のある方は「神原商店」で検索してみてください。ご安全に！



お知らせ

★会員事務所移転のお知らせ
有RAC
(代表取締役社長 朝比奈隆一)
新住所：千葉県四街道市台647



(株)タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします
①「年末年始無災害運動強化月間」準備月間
期間 平成28年12月1日～平成29年1月15日
②29年度「定期健康診断」の受診日時 平成29年1月21日(土) 8:00～

- ③29年度「安全祈願」日時 平成29年1月21日(土) 10:30
- ④安全衛生協力会「28年度通常総会」
日程 平成29年3月4日(土)
場所 ホテルプラザ菜の花

編集後記

営業本部積算課 杉山 泰隆
皆様、毎日の作業お疲れ様です。ご多忙の中、多数のご寄稿ありがとうございました。お蔭様で、12月号を無事発行することが出来ました。紙面をお借りして、お礼申し上げます。これから気温の低下やインフルエンザ等の感染症が流行など、体調を崩しやすい季節になります。しっかりと体調を整え乗り切ってください。ご安全に！